
 
 

Verbale della riunione della Commissione Didattica Paritetica Docenti-Studenti 

del 16/10/2024 
 

Il giorno 16 ottobre 2024, alle ore 13.15, la Commissione Didattica Paritetica Docenti-Studenti 

(d’ora in poi CPDS) dell’Università per Stranieri di Siena, Piazza Rosselli 27/28, si è riunita in 

presenza e in via telematica al link https://meet.google.com/wcb-hsaa-huf e nell’aula 13 della 

sede dell’Università per trattare il seguente ordine del giorno: 



1. Approvazione verbale seduta precedente  

2. Comunicazioni del Coordinatore della Didattica  

3. Questione della rappresentanza studentesca. Aggiornamenti  

4. Sistema e politiche di assicurazione della qualità 

5. Relazione annuale: organizzazione del lavoro  

6. Verifica dei programmi dei corsi 

7. Varie ed eventuali  

 

RAPPRESENTANTI DEI DOCENTI 

Presenti: 

Prof. Massimiliano Tabusi (Presidente), Coordinatore dell’Area Didattica del DiSU; 

Prof.ssa Stefania Carpiceci, docente del CdS in Lingua e cultura italiana in contesti globali 

(L10); 

Prof. Raymond Siebetcheu, docente del CdS in Lingua, letteratura, arti italiane in prospettiva 

internazionale (L10 online, collegato da remoto); 

Prof. Daniele Corsi, docente del CdS in Mediazione linguistica e culturale (L12); 

 

RAPPRESENTANTI DEGLI STUDENTI 

Presenti: 

Marimyr Conti, CdS in Lingua, letteratura, arti italiane in prospettiva internazionale e in Lingua 

e cultura italiana (L10 online, collegata da remoto); 

Gisele Faria Rodrigues, CdS in Mediazione linguistica e culturale (L12, collegata da remoto); 

Samantha Rita Scopelliti, CdS in Competenze testuali per l’editoria, l’insegnamento e la 

promozione turistica (LM14); 

Martina Tiberi, CdS in Lingua e cultura italiana in contesti globali (L10, uditrice); 

Jessica Ricotta, CdS in Scienze linguistiche e comunicazione interculturale (LM39). 

 

Assenti giustificati 

Prof.ssa Elena Stefanelli, docente del Corso di Laurea in Competenze testuali per l’editoria, 

l’insegnamento e la promozione turistica (LM14) 

 

Il prof. Massimiliano Tabusi, Presidente della CPDS, dopo aver chiesto la sua disponibilità, 

nomina il prof. Daniele Corsi Segretario verbalizzante della seduta. 

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 

https://meet.google.com/wcb-hsaa-huf


Il Presidente sottopone all’approvazione del Consiglio di Dipartimento il verbale del 15 luglio 

2024. La Commissione approva all’unanimità. 

 
2. Comunicazioni del Coordinatore della Didattica  

 

Il Presidente informa che sono stati attivati i nuovi CdS nonostante le enormi difficoltà burocratiche 

causate dal ritardo nell’approvazione dei corsi da parte del Ministero, avvenuta dopo il 15 di agosto. 

Non è stato dunque possibile procedere alle immatricolazioni e alla pubblicizzazione dei nuovi CdS 

prima dell’inizio di settembre. Questo ritardo si è ripercosso soprattutto sul corso L6 (Geografie della 

decolonizzazione), che è il corso più innovativo rispetto all’offerta didattica “tradizionale” UniStraSi, 

e che, quindi, avrebbe avuto bisogno di un tempo più lungo per essere presentato, diffuso e per un 

orientamento mirato. Il corso L6 potrebbe per questo entrare in stand by fino al prossimo anno 

accademico. A fine ottobre verrà presa una decisione in merito. 

 

Il Presidente segnala il leggero calo delle iscrizioni all’interno delle università italiane “tradizionali”. 

Si registra invece un aumento di iscrizioni all’interno delle università telematiche che, sebbene 

presentino dei costi di iscrizione più elevati, vengono preferite dagli studenti apparentemente anche 

per l’assenza di costi di spostamento e alloggio. Manca, però, la dimensione relazionale, con altre 

studentesse e studenti, con le/i docenti, con il personale, che, secondo il Presidente, è una componente 

importantissima del percorso formativo. 

Rispetto agli anni accademici precedenti, comunque, l’Università per Stranieri di Siena presenta 

comunque una certa stabilità nelle iscrizioni. 

 

Il Presidente presenta la studentessa Martina Tiberi, che ha offerto disponibilità (la sua è stata l’unica 

manifestazione di interesse pervenuta entro il 15/10/2024) per partecipare come rappresentante per il 

corso L10 (come si ricorderà, non c’erano state candidature per questo CdS né alle elezioni né, 

successivamente, a valle del precedente bando per dichiarazione di interesse); con i necessari tempi 

tecnici sarà dunque nominata componente della Commissione, concludendo il mandato, come per le 

altre rappresentanti, ad aprile 2025. Fino alla nomina formale parteciperà in qualità di uditrice.  

 

Il Presidente informa che l’ufficio Orientamento chiede alle rappresentanti degli studenti di fare un 

breve intervento il 6 novembre, giornata dedicata alle matricole. L’idea è quella, come nel precedente 

anno accademico, di presentare le rappresentanti ai nuovi immatricolati e alle nuove immatricolate. 

 

3. Questione della rappresentanza studentesca. Aggiornamenti  

 

Il Presidente comunica che le elezioni studentesche sono imminenti. È stato istituito – anche con 

l’importante contributo della Commissione paritetica – un nuovo sistema di individuazione delle 

rappresentanze che prevede, qualora non ci fossero candidature per la procedura elettorale in prima 

fase, o manifestazioni di interesse in una seconda fase, l’attivazione di una procedura di sorteggio. I 

mandati dei/delle nuovi/e eletti/e sono per lo scorcio rimanente del mandato e scadranno nel mese di 

aprile. È possibile candidarsi come singoli/e o come liste. Occorre raccogliere sette firme per 

sostenere la candidatura. Il sistema elettorale prevede di avere almeno un rappresentante per ogni 

corso di studio. Varranno poi le preferenze ricevute per la selezione delle ulteriori posizioni. Il 

Presidente passa ad illustrare le modalità di votazione invitando rappresentanti e docenti a 

sensibilizzare al voto gli studenti. Il bando per la manifestazione di interesse a partecipare ai gruppi 

di riesame, inoltre, ha avuto successo e praticamente tutti i CdS hanno ora un/una rappresentante nei 

gruppi di riesame. Il Presidente ringrazia l’intera Commissione perché questi miglioramenti si devono 

anche al gran lavoro e al continuo impegno di tutte le commissarie e di tutti i commissari. 

 

4. Sistema e politiche di assicurazione della qualità 



Il Presidente mostra alla Commissione un estratto tratto da uno dei documenti realizzati dal Presidio 

della Qualità. Il documento in oggetto riguarda la CPDS, che ha il dovere di conoscere i documenti 

che il Presidio sta redigendo. Il Presidente legge alla Commissione l’estratto dove è indicato che i 

processi di assicurazione della qualità sono realizzati da alcuni attori che sono supportati dall’area 

assicurazione della qualità e monitorati dalla CPDS. La CPDS si impegna a tenere conto dei 

documenti stilati dal Presidio nella stesura della relazione. 

 

 

5. Relazione annuale: organizzazione del lavoro 

Il Presidente procede a illustrare le modalità di lavoro per la stesura della relazione annuale. Rispetto 

ai precedenti anni accademici, verrà utilizzato in modo ancora più integrato il cloud come affinamento 

ulteriore del sistema di lavoro e condivisione già avviato llo scorso anno, in modo che tutte e tutti 

possano anche seguire passo passo l’avanzamento dei lavori.  

Il Presidente presenta alla Commissione la mappa dei documenti realizzata su Google Drive insieme 

a Paola Giachi, analizzando ciascuno dei documenti disponibili e il form per la relazione di ogni CdS; 

si decide il cronogramma con le scadenze da seguire per la stesura della relazione per ogni CdS: 

 

23 ottobre – controllo sillabi 

 

30 ottobre – bozza sezione B 

 

13 novembre – bozze sezioni A e C 

 

20 novembre - bozza sezione D 

 

27 novembre – tentativo di chiusura della relazione 

 

La Commissione prende in esame il sistema di verbalizzazione degli incontri delle sotto-commissioni.   

 

6. Verifica dei programmi dei corsi 

 

Il Presidente ricorda, con scadenza fissata per il 23 ottobre 2024, di verificare a campione i sillabi 

degli insegnamenti dei vari CdS. Come appena evidenziato, si. Stilerà un rapido mini verbale per ogni 

incontro di lavoro che avviene fra i membri della CPDS. Il verbale dovrà essere caricato su Drive 

nell’apposita sezione. 

 

7. Varie ed eventuali 

Tace. 

 

 

 

 

Null’altro essendovi da deliberare, la seduta è tolta alle ore 14.15. 

 

Il Segretario verbalizzante     Il Presidente 

prof. Daniele Corsi               prof. Massimiliano Tabusi 

 


